



Respetar “negocios” del rival, acuerda crimen en Guerrero

Inseguridad. Director del Centro de Derechos Humanos Minerva Bello y obispo de Chilpancingo detallan pacto entre *Los Ardillos* y *Los Tlacos*, pero solo en la capital

ROGELIO AGUSTÍN
CHILPANCINGO

El sacerdote Filiberto Velázquez, director del Centro de Derechos Humanos Minerva Bello, detalló que la tregua entre *Los Tlacos* y *Los Ardillos*, en Chilpancingo, implica que cada grupo “respetará los negocios” que cada bando tiene en la capital de Guerrero.

Asimismo, el obispo emérito Salvador Rangel Mendoza confirmó que el acuerdo se dio la noche del 14 de febrero, lo que permitió que se reanudara el servicio de transporte público y facilitará la reapertura de las escuelas.

Antes, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que ve bien el acercamiento del clero con el crimen para buscar la paz, siempre y cuando no implique acuerdos de impunidad, privilegios o licencias para robar.

En entrevista con Alejandro Domínguez para MILENIO Televisión, el sacerdote reveló que el acuerdo se alcanzó en una llamada telefónica, a través de su mediación, luego de que el líder de *Los Tlacos*, Onésimo Marquina, le pidió su intervención sin que participara la autoridad.

El resultado de la negociación

Ataque a **Ciro Gómez Leyva.**

FGR pide casi cuatro años de cárcel a imputadas

La Fiscalía General de la República pidió tres años 11 meses y 16 días de prisión, además de una multa de 10 mil 270 pesos, para cinco mujeres señaladas de formar parte del grupo delictivo que atentó contra el periodista **Ciro Gómez Leyva** el 15 de diciembre de 2022.

En la audiencia, en el Reclusorio Norte, las mujeres pretendían declararse culpables para evitar ir a juicio y no prolongar su estancia en la cárcel, ya que son madres y una de ellas

ya tiene un embarazo avanzado, pues su defensa estuvo de acuerdo con la propuesta que hicieron los fiscales para que se les sentencie por el delito de asociación delictuosa. Sin embargo, el juez Edmundo Perusquia aplazó la diligencia para el 26 de febrero, porque los fiscales comenzaron a hablar del resto de los imputados. El defensor de ellas, Raymundo Álvarez, dijo que la audiencia se suspendió por una “serie de inconsistencias” de la fiscalía.

fue el que permitió que se reanudara el servicio de transporte público en esa ciudad, explicó.

“Queremos que este acuerdo sea un precedente para todos los grupos, incluyendo a *La Familia Michoacana*, que tengan la buena voluntad de ponerse de acuerdo”, dijo el padre.

“Hubo una comunicación por iniciativa de *Los Tlacos*, me pi-

dieron acercar el diálogo con el líder de *Los Ardillos*, Celso Ortega, y hubo un puente que logró que pudieran ponerse de acuerdo y hacer una tregua de no enfrentamiento”, explicó.

También detalló que las declaraciones del obispo José de Jesús González, obispo de la diócesis de Chilpancingo-Chilapa, por el fracaso de la mediación para lograr



una tregua se refieren a un caso distinto, entre *La Familia Michoacana* y *Los Tlacos*, aunque las pláticas siguen. Explicó, que la mediación entre *Los Tlacos* y *Los Ardillos* es independiente y, por ahora, resultó exitosa.

El obispo emérito Rangel Mendoza confirmó que en la negociación que se desarrolló en Chilpancingo participó Celso Ortega, el líder de *Los Ardillos*, y representante de Marquina Chapa, líder de *Los Tlacos*, quien es conocido como *El Triny* y opera en la comunidad de Amojileca.

Contó que antes del acuerdo estuvo a punto de generarse un enfrentamiento que hubiera tenido serias repercusiones, pero al final prevaleció el diálogo.

Por la mañana, López Obrador avaló la negociación de los obispos de Guerrero con integrantes del crimen para acordar una tregua que ayude a pacificar la entidad.

“Siempre los integrantes de todas las iglesias participan, ayudan en la pacificación del país, lo veo muy bien, creo que todos tenemos que contribuir a conseguir la paz. Desde luego que la responsabilidad de garantizar la

paz y la tranquilidad es del Estado, eso debe quedar claro”.

El dirigente del PAN, Marko Cortés afirmó que la intervención de la Iglesia con grupos del crimen se da ante la “desesperación y el miedo” con el que vive la gente; el líder del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, advirtió que “con el diablo no se pacta”.

Por la noche, la Conferencia del Episcopado Mexicano respaldó el llamado a la tregua que hicieron obispos de Chilpancingo, Acapulco, Tierra Caliente y Montaña, en Guerrero.

“Subrayamos que el diálogo entre las personas y actores sociales es fundamental para tender puentes de entendimiento y respeto entre las personas”. ■

Con información de: Silvia Arellano, Fernando Damián y Pedro Domínguez

ASÍ LO DIJO



“Nada de acuerdos que signifiquen conceder impunidad, privilegios, licencias para robar, en eso se tiene que tener muy claro: la jaula, aunque sea de oro, no deja de ser prisión”

Andrés Manuel López Obrador

Presidente de la República